

**AFRICAN UNION**

**الاتحاد الأفريقي**



**UNION AFRICAINE**

**UNIÃO AFRICANA**

---

Addis Ababa, ETHIOPIA P. O. Box: 3243 Tele: +251-11-5517 700 Fax: +251-11-5517844  
Website: [www.au.int](http://www.au.int)

---

**Déclaration de**  
**S.E Moussa Faki Mahamat**  
**Président de la Commission de l'Union Africaine**  
**A**  
**l'occasion de la Journée Internationale de la Femme**  
**8 Mars 2022**

Mes chères sœurs,

L'Afrique se joint au reste du monde pour commémorer la Journée Internationale de la Femme ce jour le 8 mars 2022.

Cette célébration offre l'occasion de mettre en relief la très haute place des femmes dans la conscience universelle, leurs réalisations, de sensibiliser le monde sur les anachronismes contre elles, contre les préjugés et pratiques sexistes exécrables, et de travailler résolument ensemble pour atteindre l'égalité entre hommes et femmes.

Le thème de cette année, "**l'égalité des sexes aujourd'hui pour un avenir durable**", appelle un débat vif et pertinent sur les réformes sociales, économiques, culturelles et politiques nécessaires pour créer une Afrique où les hommes et les femmes auront les mêmes droits, les mêmes responsabilités et les mêmes opportunités.

Les efforts de la Commission de l'Union africaine pour faire avancer le Programme des femmes sur le Continent consistent à donner une direction stratégique à de tels programmes.

A cet égard, la Commission commémore cette Journée dans la perspective des "**Solutions Innovantes pour l'Inclusion financière et économique des Femmes Africaines**", conformément à la décision de la Conférence adoptée en février 2020, il s'agit de consacrer la période 2020-2030 à la "**Décennie de la Femme Africaine pour l'Inclusion financière et économique**".

L'inclusion financière et économique des femmes africaines exige que nous nous concentrions et agissions collectivement sur des questions cruciales telles que l'accès aux ressources et aux services financiers, le renforcement des capacités dans un environnement mondial dynamique, l'accès à la propriété foncière, aux biens et aux autres moyens de production, ainsi que les compétences et les informations sur le marché.

Pour répondre à ces conditions, la Commission a établi en 2020 le Fonds fiduciaire pour les Femmes Africaines comme principal outil de mise en œuvre de la Décennie pour l'Inclusion financière et économique. Il remplace le Fonds pour les Femmes Africaines créé en 2010 à l'effet de mobiliser des ressources financières afin de soutenir des projets mis en œuvre par des organisations féminines de base.

En conséquence, j'invite instamment les politiques et les décideurs africains ainsi que toutes les parties prenantes à accorder la priorité à la conception de stratégies, de politiques et de cadres réglementaires inclusifs visant à accélérer cette inclusion financière des femmes et des filles africaines tout en renforçant leur participation économique créatrice et transformatrice.

Pour une réelle traduction de cette initiative, j'encourage les femmes elles-mêmes à s'engager avec tout le courage et toute la lucidité qui leur sont reconnus pour s'approprier par des initiatives audacieuses et conquérantes le processus de leur émancipation et de leur autonomie effective.

**Chères Sœurs,**

Il n'est de doute pour personne que les effets conjugués de la pandémie du COVID - 19 et du changement climatique sont principalement défavorables aux femmes. Trouver les ressources nécessaires et travailler à atténuer ces impacts négatifs dans le quotidien de chaque femme de tout ménage, dont elle est le pilier, demeure une des priorités de la Commission de l'Union africaine.

En cette Journée Internationale de la Femme, je tiens à saluer la résilience de nos sœurs, de nos femmes, de nos filles africaines pour le rôle formidable qu'elles continuent de jouer en tant que fondements de nos sociétés.

J'ose espérer qu'en ce jour spécial, les échanges, les débats et autres formes de discussion qui auront lieu au cours de cette célébration, débouchent sur des actions concrètes en vue de créer un environnement propice à l'éclosion de l'égalité et à l'émulation des droits et des opportunités pour les femmes.

Je souhaite, tout en ayant une profonde pensée aux femmes engagées à nos côtés, à tous les échelons de notre Union, une excellente et productive Journée à la Femme africaine.